



やまのて

令和5年7月25日

第5号

小樽市立山の手小学校

小樽市花園5丁目2番20号

TEL 32-2200



1学期の感謝を込めて

校長 伏間 公洋

今日で1学期が終了します。保護者の皆様、地域の皆様、登下校を見守ってくださったり、本の読み聞かせをしてくださったりしたボランティアの皆様など、多くのご支援と優しさをいただいた皆様のおかげで、1学期の教育活動を終えることができました。心より感謝申し上げます。

さて、今日までの授業日数は1～5年生は74日、6年生は73日を数えました。お子さんの1学期の頑張りはどうだったでしょうか。私は、山の手の子は輝く姿を多く見せてくれたと感じています。そして、これからの更なる成長に期待しています。

明日からは、楽しみにしている夏休みとなります。どんな夏休みの過ごし方をするのか、ご家庭でも話し合っていたいただき、目標をもって計画的に過ごしていただけることを願っています。

終業式で、「夏休みは自分の時間がたくさんあります。その時間の使い方が、自分の成長に大きく影響します。興味があることに夢中になるのもよいですし、体を動かして元気に過ごしてみるのもよいです。たっぷりと読書をするのもよいと思います。自分らしい充実した夏休みにしてください。」と話しました。そして最後に、大切な命をしっかりと守ることも伝えました。「交通事故や水の事故に遭わないように、学校や家での約束を守り、よく考えて行動すること。心配なことや悩みがあれば、相談をしましょう。」とも話しました。安全や体と心の健康を心がけながら、楽しく充実した夏休みにしてください。2学期の始業式で、明るく元気な山の手の子の笑顔に会えることを楽しみにしています。

〇山の手小学校の教育〇 すすんで学び合い ゆたかにひびき合い たくましくきたえ合い
～自分の可能性を感じ、自己成長を目指す児童の育成～

- ・自分の可能性を感じてもらうために、学習や生活の様子をよく見ることにより輝く姿を見つけ、なりたい自分を意識できるよう、認め励ます温かい言葉をかけることを大切にしています。
- ・自己成長を目指す児童を育成するために、友達と協働することで自分の考えを深めたり、互いの考えを深化させたりすることを大切にしています。

授業では、学習課題を自分事として捉え、対話する場面や自分の学習について振り返りをする場面を意図的につくっています。ICTの効果的な活用にも力を入れています。

夏休み中、その日に行うことを確認することで、自分事として取り組めるようにしたり、取り組んだ後で振り返ることで、次の日により良い取組ができるようにしたりするなど、学校で行っていることをご家庭でもやってみると、自分らしい充実した日々になることと思います。

開校当初から目指している「天狗山のふもと 地域と共に育つ 学びあふれる学校」を実現するため、今後も、ご家庭との繋がりを大切に参ります。

通知表「山の手の子」

本日、1学期の通知表『山の手の子』をお子さんに、お渡ししました。一定期間の学習や生活の様子などを保護者にお知らせし理解していただくとともに、今後の励みにつなげるのが「山の手の子」のねらいです。持ち帰った通知表をお子さんと一緒にご覧いただき、良い点や伸びた点をしっかり捉えて褒め、努力が必要な点については励ましてほしいと思っております。

また、表紙の裏面に“通知表「山の手の子」について”という説明がありますので、最初にお読みになり、評価方法等についてご確認いただきますようお願いいたします。

学校閉庁日等のお知らせ

8月12日～8月16日は、学校閉庁日となります。また、夏季休業中は、17時より翌朝8時までが、留守番電話となりますので、ご了承ください。

夏休みを安全に過ごすために

27日間という長期間、学校生活から離れる夏休み。どうしても気持ちがゆるみがちになり、交通事故や水の事故、そして非行の増加等につながる事が懸念されます。また、不審者や携帯電話・インターネットによる危険や誘惑などにも注意が必要です。『おたるスマート7』についても、改めて内容を確認しながら話題にして欲しいと思います。

学校からは、「安全で楽しい夏休みにしよう」等のプリントを発行いたします。お子さんと一緒にお読みいただき、再度確認していただければと思います。また、万が一、夏休み中にケガや事故等がありましたら、速やかに担任または学校へご連絡をお願いいたします。

夏休み 主な行事

7/29(土) 『潮まつりねりこみ』13:17スタート!



■鳴子をもつての練習■

松ヶ枝中学校と山の手小学校 PTA が中心となって参加を呼びかけて実現した『松ヶ枝中・山の手小踊り隊』。講師を迎えての練習を3回行い本番に備えてきました。今年度は、町内会に参加を呼びかけ、地域としての参加を目指しています。町内会には、参加いただいたり、御協賛をいただいたりするなど、ご理解とご協力を賜りました。改めまして感謝を申し上げます。今年の参加者数は、現在のところ約150名。札幌学院大学の学生も参加していただくこととなりました。楽しい夏の思い出を作りたいと思います。

当日は13:17に花園グリーンロードをスタートします。【集合は12:00】

夏休み 山の手ルーム

■7/26(水)・27(木)■

8:40~10:15

夏休みの期間中に、上記の2日間、「夏休み山の手ルーム」を開催して夏休みの課題や1学期の復習等に取り組めるようにしました。多くの頑張りやさんの参加を楽しみにしています。

なお、本校教職員の他に「樽っ子学校サポート事業」として、学習ボランティアにもお手伝いをいただく予定です。

【写真は、「山の手ルーム」(金曜日放課後)の様子】



9/16(土)地域公開日

2学期に、保護者やご家族、地域の方々(来賓)等を対象とした『地域公開日』を予定しております。

学校の様子をたっぶりとお覧いただくことを目的に、各学級の「公開授業」を2時間(2~3時間目)行います。そして、6年目の取組を聞いていただく「学校説明会」を開催します。学校説明会では、学校の教育活動の様子を画像を中心に紹介・説明します。

何かとお忙しいこととは思いますが、今からご予定に入れていただけると幸いです。なお、詳しくは後日発行のプリントでご確認いただきますようお願いいたします。



【日程】

- ・『公開授業』2~3時間目
- ・『学校説明会』4時間目

天狗山のふもと 地域と共に育つ 山の手小学校・山の手の子

7月15日(土)、町内会行事である「子ども神輿」の様子を拝見させていただきました。雨だったので、かたちを変えて行った町会もありましたが、山の手の子は、笑顔で神輿を担いだり、町内会で出された贈り物を嬉しそうに受け取ったりしていました。

「学校で身に付けた力を地域で生かす」「地域で育ていただいた力を学校で生かす」地域に協力いただいた上で、山の手の子を育てることは、学校の重点目標の一つです。

夏休みに、ラジオ体操やお祭りを企画してくださる町内会もあるようです。子どもたちが参加できる場を考えてくださる皆様に感謝申し上げます。地域で過ごす時間が多くなる夏休み期間も、交通安全等を含めて山の手の子を温かく見守ってくださいますようお願い申し上げます。



■神輿を担ぐ様子■